

EL TIEMPO

SE PUBLICA
todos los dias del año
EXCEPCION HECHA DE
domingos y feriados
TELEFONO N.º 267
Apartado del Correo N.º 272

EDICION DE LA TARDE

AÑO IV - Numero 936

Quito, Republica del Ecuador

Miercoles 14 de Diciembre de 1904

GRAN HOTEL DE FRANCIA

Esta situado en la hermosa plaza Suero (Santo Domingo), a la
entrada del centro de la ciudad. Cuenta con un local a proposito y
presta toda comodidad, teniendo la higiene necesaria. El servicio
es de la mejor, pues ha sido renovado por completo y se ofrece al
publico comodo y agradable.

Posee piezas elegantes de diversos precios (pero siempre modicos)
y hay baños de chloro y ducha.

GRAN RESTAURANT. - Preparan comidas a la americana
y europea, y tambien banquetes, previa aviso anticipado. Se admiten
pensionistas y se sirve a la carta.

El establecimiento tiene billar y un surtido selecto de licore-
s importados directos y exclusivamente para la casa. Especialidad
en vinos legitimos franceses. Abundancia de luz electrica.

Se habla espanol, ingles, frances y aleman. Telefono N.º 79
El propietario, ADOLFO KELSCH.

Quito, 8 de Agosto de 1903 - 1 año

Memorandum de mañana

Mes de Diciembre (lun. 31 dias): 5 de
fiesta y 16 de trabajo

FABR DE LA LUNA
Luna nueva... 6
Cuarto menguante... 14
Cuarto creciente... 21
Luna llena... 28

Calendario - Diciembre 15 Jueves - San
Eusebio y santa Cristina mueren.

De Religión

Villero de cuentas bíblicas - En la Iglesia de
San Francisco los dias 14, 15, 16 y 17
comienda la venerabilísima del SASTISI-
MO a las 5 m.; por la tarde, distribu-
ción a las 5 p. m.

Fiesta de la Olaya de la Inmaculada
Concepción en el templo de las Olayas -
Mañana a las 8 m., misa cantada por
el Vicario Capitular señor doctor
Ulpiano Pérez Quiñones, ocupará la cá-
tedra sagrada el R. P. Santiago Gómez,
canta de los niños franciscanos. - Por
la tarde, a las 6 m., Distribución de
pláticas dada por el mismo Canónigo.

SERVICIO DE CORREOS

Del Sur - Llegan martes, a las 9 a. m.
Jueves y sábados a las 10 m.

Salen: Lunes y Miércoles, a las 12 a m.
Viernes, a las 4 p. m.

Del Norte - Llegan: Martes y Viernes
por la mañana.
Salen: Miércoles y sábados a las 2 p. m.

Correos de encomiendas - Del Norte, en-
tra y sale con el de encomiendas.
Del Sur - llegan lunes, jueves y sábados.

Servicio Telegráfico - Líneas francas; Nor-
te y Sur.
Telegrafos suspendidos.

Raf. el Sr. Juan H. Gallardo, Julio
Calvacho, Manuel Martínez Z, Ignacio
Rivadeneira, Mercedes y de Echevarría,
Rosa R. v. de Sola y Elisa Ezcurra.

Boticas de Terán. La "Naciona" y la
del "Guayas"

Consultorio de Terán. Señor Rafael Grjal-
vo Páez.
Médico de Terán D.ctor Armando Terán
Practicante Segundo Montoya

La navegacion aérea

En Moisson se han verificado
las pruebas del segundo de los ae-
rostatos dirigibles construidos por
los hermanos Pedro y Pablo Le-
hauty. Los primeros ensayos hi-
cieronlos en los distinguidos inver-
tes el año anterior, en el parque
aerostático de Chalais-Mondion.

Tuvo el "Lehauty número 1",
que, por su color, recibió el sobra-
nombre de "Amarillo", un fin trágico.
Después de haber verificado
a bastante altura distintas evolu-
ciones, con relativo buen éxito,

hizo el descenso tan rápidamente,
que no fué posible impedir que ca-
yera sobre un árbol, contra el cual
se hizo pedruzcos.

Los otros globos Lehauty sus es-
tudios con el mayor aliento, intro-
duciendo en su invento todas las
modificaciones exigidas así por la
teoría como por la práctica, y de
ahí que el segundo aerostato res-
ultante bajo su dirección, no cons-
tituya una mera copia alguna, me-
jorada del primero, sino un ejemplo me-
ro del todo, que respecto del anterior
representa un progreso conside-
rable. Al construir el "Lehauty
número 2", se ha tenido pre-
sente todos los perfeccionamien-
tos alcanzados en la práctica acerca
de la navegacion aérea.

El año actual es mucho más fe-
cundo en progresos aeronáuticos
que el año anterior. En 1903 no
surgió ningún globo digno de
ser llamado "número 2", mientras
que el año actual, a más de Lehauty



El general Gekoff

JEFE DE LA BRIGADA DE COSA-
COS.

número 2", se han ensayado el
"Ville de Paris", en Satorville, y el
"Contour", destinado a tomar
parte en el concurso que se celebra-
rá con motivo de la Exposición de
San Luis. Además hállase anun-
ciadas las pruebas del aerostato
construido por Santos Dumont con
el propósito de que figurase en el
referido certamen internacional.

Ha sido por demás satisfactorio
el resultado de la primera ascen-
sion del "Lehauty número 2".
El elevador del aerostato Ju-
chmés y dos auxiliares; a los o-
cos instantes hallábase a una
altura de cuarenta metros. Cuando
estaba a más de o herta metros
del punto de partida, maniobró con
gran precisión en distintas direc-
ciones.

La impermeabilidad de la tela
de que se ha fabricado el "Le-
hauty número 2", es completa; el
gas solo tiene que ser renovado ca-
da dos dias. Háse logrado producir
el hidrógeno tan puro que carece
por completo de olor, siendo nece-
sario, para facilitar la busca de los
escapes, caso de que se produzcan,
así como para asegurar el buen
funcionamiento de las válvulas ha
cerio sensible al olfato mediante
una sustancia odorífera.

Próximamente se repetirán las
pruebas con el "Lehauty núme-
ro 2", trata de hacerse largas exor-
siones a través de Francia. Los
inventores Lehauty creen haber
resuelto el problema de la navega-
cion aérea.

En cuanto al "Contour", desti-
nado a la Exposición de San Luis,
con el se han hecho repetidas prue-
bas en la Galería de Máquinas,
obteniéndose resultados completa-
mente satisfactorios.

Los baños y la salud

El cuerpo humano está formado
de células y estas células vienen a
constituir el material, como si di-
jeramos, la piedra o ladrillo con
que se ha construido el magnífico
edificio de nuestro cuerpo, verda-
dero templo que ha de servir de
pasajera habitación al espíritu di-
vino.

Pero esta mansión en la que vi-
ve el alma durante un corto térmi-
no de años no necesita continuas re-
paraciones.

En tanto dormimos, las células,
consumidas por la combustión, son
reemplazadas por otras nuevas que
continuamente están fabricando

con el alimento que comemos y
con el aire y el oxígeno que respi-
ramos, siendo el agua el vehículo
que conduce de una parte a otra
del cuerpo los materiales necesari-
os para las reparaciones y la que
renueva los tejidos viejos ó gastados
del sistema.

El agua por consiguiente, viene
a ser para nosotros, así como para
toda la naturaleza el gran agente
purificador y desde el momento en
que aparece una enfermedad en-
genstrada por falta de pureza e
la sangre se hace necesario recurrir
al agua terapéutica por exce-
lencia.

Las células constitutivas del
cuerpo humano encuentran dis-
puestas y agrupadas de un modo es-
pecial formando lo que se llama va-
sos.

Aún los huesos y los cabellos
halláase completamente formados
por vasos, en los que existe una
perpetua circulación un continuo
flujo y reflujó de líquidos, en la
impulsión de todos los cuales
predomina el agua.

A pie o contienen millones de es-
tos vasos a través de los cuales as-
cende el dióxido de carbono que
nosotros respiramos, y a pie de
estas cantidades de fluidos en forma
de transpiración.

Lavando la piel, flotando con
acetato ó con cualquiera otra sus-
tancia oleaginosa abren los por-
tucos vasos permitiendo salir del
cuerpo a las impurezas que se per-
manecen en el interior del organiz-
mo, saturando la sangre del fluen-
do catarral, productora de retardos en
la circulación de congestiones y de
otras muchas enfermedades.

No basta, por tanto, bañar con
frecuencia los vasos que constitu-
ye la supstancia de nuestro
cuerpo; todos los que forman el or-
ganismo no cesan para su purifica-
cion de la benéfica influencia del
agua.

Tintoreria y Lavanderia

"La Juventud Quiteña"
Carrera Guayaquil, No. 79, 1ra. E.

Se tintora, lava, compone y aplancha
toda clase de vestidos de lana, paño, ca-
misa, franela y seda.
Para el trabajo se cuenta con opera-
rios tratados de Guayaquil.
Toda obra se entrega aplanchada

TARIFA
Para tintar:
Tornos de saca... \$1.50
Id. de chaquet... 5.00
Id. de levit... 6.00
Sobretodos ó paletos... 4.00
Sacos... 2.00
Chaquet... 3.00
Levitas... 4.00
Chalecos... 0.50
Pantalones... 1.40
Mantas bordadas... 2.00
Id. lisas... 1.00
Vestidos de niños... 2.00

Para lavar:
Tornos de saca... 2.40
Id. de chaquet... 3.00
Id. de levit... 3.40
Sobretodos y paletos... 2.00
Sacos... 1.00
Chaquet... 1.20
Levitas... 2.00
Chalecos... 0.40
Pantalones... 1.00
Vestidos de niños... 1.00
Para abrochar las faldas para tedi-
a lavar, según la clase ó calidad, a pre-
cios convencionales.

PRUEBA HACE FE
Quito, Noviembre 22 de 1904 - 1 a.
Juan P. Teaur.

DAVIDE LOPEZ BREVORRIA
MEDICO - CIRUJANO
Especialista en enfermedades de pecho y de claros
En virtud de largo estudio práctico en
HELMINTOLOGIA
extrahe en tres horas y sin causar dolor ni irritación,
LOMBRIZ SOLITARIA
PRECIOS CONVENCIONALES
Carrera Mejía N.º 3 - Hermitas en S. Agustín

MUCHO MEJOR

EN EL EJIDO

que el cerro de Santa Lucía de
Santiago, que el Stras urgo de Li-
ma, que el Salado de Guayaquil,
es, sin duda, el gran "Hocero
Olimpo" de Vicente G. Morillo,
Suena al del Saló Guayas, situa-
do en la carrera de Ambato a en-
cuadradas de la plaza de la Inde-
pendencia único y pri ero en esta
Capital por sus recreaciones,
lujo, comodidades, asco, higiene,
buen servicio, hermoso panorama,
alumbrado eléctrico, teléfono, tin-
toreas, coches a toda hora, hamacas
pianas, salones, juegos y espartaco
cantina bien provista, patios del
paño y en fin, todas las comodida-
des apetecibles al gusto más ex-
quisito.

Convido al público que gusta
de distracciones y a los que cono-
cen y dan fe de este establecimien-
to, a gozar un vez más de sus co-
modidades.

Vicente G. Morillo.

NOTA. - Se preparan ban-
quetes, almuerzo, cenas, lunches, co-
midas, a cualquier estilo y hora

Por el camino que conduce a Guá-
nol, junto a la quinta del Comandante
Oyarce, se halla situada una quinta que
tiene una area de más de cinco mil me-
tros cuadrados. Tiene la mencionada
propiedad un espacioso galpón y bór-
nata al trabajo de tejidos y ladrillos con
regular caudal para un poco y para que-
rer correr minutos, una buena cuadra de
alfalfa; cuatrocientos y más arboles de
cualesquiera de los cuatro metros de
altura; cobo, heno, en un todo los ele-
mentos necesarios para fomenar una
deliciosa quinta de recreo.

Si alguien desea adquirir esta pro-
piedad, puede entenderse con el Sr. Ja-
vier Le Bonas.

Quito, Nbre. 21 de 1904 - 1 m.

EN las administraciones de El
Financiero de Quito y a nayajal se
reciben suscripciones y avisos
para las ediciones de una
y otra parte: a los suscritores
que desean recibir los ediciones en
Quito y Guayaquil, se les servirá
por \$1. 60 mensuales, pagaderos
en cualquiera de las dos admini-
straciones.

CIGARRILLOS PROGRESO-elaboración higiénica a vapor

"EL TIEMPO"

QUITO, DICIEMBRE 14 DE 1904

Para verdades, el tiempo

Ya habrán tenido, tanto los señores redactores de "La Ley" como los que componen la "Junta patriótica nacional", ocasión de leer lo que "La Linterna" en su edición de ayer nos respectó a la importancia que le concedió el Gobierno a dicha Junta.

"La Junta en proyecto, dice el periódico referido, no puede tener inicialidad de ningún género ni asumir representación de ningún carácter ni ejercer atribuciones de ninguna especie. A lo más, ella podrá servir de órgano meramente consultivo, para los casos en que nuestra Cancillería quiera pedirle dictamen. No pueden ser otras las funciones de la dicha Junta".

En realidad de verdad muy eandorosa nos pareció a nosotros, desde el primer instante, la iniciativa de los redactores de "La Ley"; suponemos contrario era desconocer los puntos que, en cuanto a patriotismo, caían los hoy dirigentes de la cosa pública y a los amantes que son a sus prerrogativas.

No cabía suponer que por mero patriotismo se despojara de las atribuciones que las acuerdan las leyes para transmitir a un cuerpo al cual muy bien podrán tenerlo como enemigo, si las maquinaciones del Gobierno en el escabroso asunto internacional, no son tan lampiñas como se supone por la mayoría de la Nación, ni menos compartir con ella las glorias caso de que las negociaciones con el Perú, Colombia y el Brasil sean honrosas y benéficas para el Ecuador. En ningún caso se esperase tal cosa de parte del Gobierno, y así lo dimos a conocer a nuestros lectores, resultado hoy, agrapeces apreciaciones nuestras, sancionadas por el decir del periódico órgano de repetición de los actos gubernamentales.

Pero lo más curioso es que "La Linterna" atribuyó a falta de patriotismo y a odiosidad personal, el motivo de nuestra a la cooperación del establecimiento de la enunciada Junta; y hoy, si se fijare en este punto, da el traste con la misma, negándole importancia y derecho. Cosas de "La Linterna": retractaciones diarias. La presentación de los títulos, de posesión y dominio que el Ecuador tiene en la parte disputada y la defensa de nuestros intereses nacionales, continuará y será hecha, pues, por el señor Valverde y ya se puede esperar el resultado que obtendremos, dado el modo de pensar del señor Ministro con respecto a nuestros derechos. El Comisario Real fallará según la defensa del Cuzciller ecuatoriano y cederá al Perú, indubitablemente, las dos terceras partes de nuestra región oriental, es decir, la riqueza, la vida, la esperanza del Ecuador? Estaríamos lucidos....

Pero, en todo caso, yo tendré ya el Ejecutivo con el rechazo a la Junta personalidades sociales que le ayuden a tomar, sobre sí, la responsabilidad que, ante el pueblo y la Historia, sólo corresponden al Gobierno del General Plaza; así lo dicen la Prensa independiente, y, con ella, la mayoría de la Nación.

Con su pan se lo coman.

Guerra Ruso-Japonesa

TOKIO 11.—Contiende el bombardeo sobre los buques rusos de Puerto Arturo y son muy pocos los restos de esa escuadra para jugar.

Los puertos navales del Japón que los rusos hundieron son buques, por síndolos expuestos a todo el fuego que algo para destruir, con los japoneses salvar a "Sebastopol" y demás barcos fútes.

El "Sebastopol" está en la bahía exterior, probablemente se regresará a la bahía interior por la noche, pues no dura mucho tiempo en la posición defendida por el mal tiempo que se ha protegido contra los torpedos japoneses.

MOKDEN 12.—Los japoneses han abierto un fuego tremendo de artillería sobre los rusos situados en el sector de recoar, a las 8 a. m. principiaron el bombardeo, funcionaron reflectores eléctricos rusos, siendo la primera vez en

uno en esas fortificaciones, dieron resultado satisfactorio, para iluminar todo el frente del campamento ruso. Los japoneses de infantería que iniciaban el ataque, los cuales fueron blanco de certero fuego de artillería reconcentrado sobre ellos, todos los barcos rusos los derribaron y los rusos se retiraron.

TOKYO 12.—El Mikado celebró ayer y hoy conferencias con los estados mayores de marina para acordar el plan que se adoptará en el futuro dentro del marco del Báltico al presentarse en los mares del teatro de la guerra.

MUADEN 12.—Los rusos están agotados por completo. Los combates buscan agua fría en el río Sba, dejando atrás, cumpliendo lo ajustado respecto entre ambos Generales en Jefe.

Soldados rusos y japoneses en el teatro de campaña, tabacos y víveres y muchos grupos se entretienen en leer sus afiches para el box.

AFIPELOS 12.—Declaró el cónsul la unión de autoridades que su gobierno no considera este punto como lejana consecuencia del arbitraje del "Ras toropus" escapado de Port Arthur con desgracia. En consecuencia la escuadra japonesa atacará en el futuro dentro del puerto de Ohefoa a todo buque ruso que se llegue a entrar.

El cónsul ruso protestó energicamente contra esta declaración y de los principios violatorios de neutralidad que ella encierra.

SAN PETERSBURGO 12.—Un corresponsal entrevistó al Almirante Duross, Presidente de la comisión técnica que se encargó de declarar que la misión de la escuadra del Báltico era un portento como que está ligada a la suerte de Port Arthur.

Esta flota tendrá influencia decisiva en la guerra que se declara con probabilidades de vencer a Togo.

Si esto sucede, el Japón obligarse a pelear a la paz y verla encerrado en Manchu a todo su ejército.

En caso de ser vencedor el Almirante Togo declaró el interpedido que la guerra terrestre será seguida por Rusia.

Parrafadas

Una frase oportuna o feliz salva en ocasiones toda una situación. Ejemplos? Abundan en la historia. Quien no recuerda la que puso término a los delirios de la alquimia como se presentase a León décimo un alquimista en demanda de apoyo para su obra, el pontífice, dándole un aquillo y, lo que le decía que, si bien oro lo que se convertía en pedregales para guardarlo. Tan natural y sencillo argumento hizo desde luego más efecto en el pobre transmudador, que cuantas objeciones le habían presentado los sabios y filósofos de aquella época.

"Esoos son mis poderes", aseguró, se que dijo el Cardenal Cisneros, en señalando a una ciudad desde el balcón de su casa la arca de la Alianza, y esa frase bastó para reducir a cero ciertas absurdas y exageradas pretensiones.

Pues bien, y como la historia, al decir de Chateaubriand—y según la última traducción literal de las obras de ese fanático realista no sino la repetición de las mismas frases aplicadas a épocas y hombres diferentes, una serie, por fin, por cierto, de aquellas, acaba de salvar a los ecuatorianos de la grave y complicada situación en que se vieron por las denuncias y revelaciones contenidas en los manifiestos del Padre Vaca Galindo.

"El Perú avanza día a día sobre el territorio oriental", afirma aquel Padre. Tal afirmación, como es justo, exaspera los ánimos. Mas asíta por ahí Althaus, a decir con la más alta voz que puede comprenderse: Va—ca—galindo mio, proceder de burras fe al asegurar aquello? Le suelta por adelante un latigazo, y.... recuperado el territorio y despendida la exasperación de ánimos.

"La patria tiene tres cuartas partes del territorio su poder de enemigo", declara el Padre. Con tal dignación los parafatas. Pero.... ahí el poder de la oportuna y rechaban con est, grita al mismo. Althaus, y.... apaciguado por un solo aquel sentimiento patriótico.

"Es un ministro imposible el señor Valverde", dice el autor de los malisubstos, interpretando sin saberlo acor una creencia general. Plebe incapaz de sentirnos otros nobles? Era oportuna y culta intersección echa a rodar semejante creencia; to

devisó más sospechase desde entonces que el dicho señor ministro es de un cerebro desequilibrado, cuando sin coherencia alguna, y solo por llenar con omnes de palabras sin sentido, las hacen venir al correr de la pluma, convega ó no conveniga.

Nada aquí admite, nadie aquí se va, hasta que del cargo les toegan que sehar.

Mas, dejándose del afán de graejar, y como quiera que parece demasiado trada la influencia de ciertos afortunadas frases en la situación de un pueblo, como no contrasta ver que la lea de los partidos políticos se enviden en la anfora de un mal entendido patriotismo?

A la verdad, en manifiestos y réplicas, en la defensa de unos y ataques de otros, que queda en pie, merced a un débil esfuerzo de investigación? Algo muy desconocido, por cierto: la seguridad de las partes de partido, seguridad que no alcanza a comprender la conveniencia de cierta necesaria reserva respecto de algunos hechos, de generosas concesiones acerca de otros y hasta de tregua para arreglar asuntos de carácter personal. Esa malhadada polémica a pretextos de cuestiones internacionales, no simplifica degradación moral al trabajo del vecino en su empresa de apropiarse de lo ajeno?

Cuando hay fuego en una casa—observa un escritor—es deplorable estopidez pueril a discutir acerca del mejor sistema de bombas de incendio, en lugar de servirse para combatir de los que se tiene a mano. Poca bien, en el Ecuador pasa hoy algo que merece el trabajo del sturapi de deplorable se presenta un peligro inminente, una amenaza a la integridad territorial, y a vez de unirte para evitarlo, se declaran todos incapaces de hacerlo, unos por tener vestido talar, por usar levita otros....

A qué de bueno conduce? cuenta un historiador que decían los teólogos y juriconsultos de Barcelona, cuando después de estar cerradas muchas de las ciudades de España se mandó abrir las de matemáticas. Hoy, como motivo de la Junta patriótica nacional, revolve esa frase. A qué de bueno conduce se preguntan ciertos espíritus.... ligeros, y luego con igual ligereza se contestan: a nada de bueno. A nada de buena la Junta patriótica nacional? Pero se ignora que el señor comisario regio viene a una ciudad en la que no hay comercio, ni trabajo, ni que no sea el pueblo sólo una guita algua para viajeros? Se olvida además que la diplomacia es el arte de engañar a los papales.... y de comer también a costa de los mismos! Poco bien, de caso de que la dicha Junta no tuviese fin alguno.... político, bastaría que los caballeros que se preparan a banquetear al real buque, a recibirlo con fiestas y agasajo, a servirse de gata y alcazar, nos para justificar la existencia de él.

Los sacerdotes que la componen darán además a conocer al señor comisario regio las valiosísimas alhajas de origen español que no conservan religiosamente en los templos; los juriconsultos le explicarán la maravillosa rapidez de la administración de justicia; los académicos le harán ver el asficio que limpian, fajan y se aplican dotó a la lengua los lucendados sorprendrán con el progreso de la agricultura, progreso que por su misma entidad está en el mismo punto de partida.... y todos, en suma, le halagarán a fin de que reciba muy buenas impresiones.

Luego si el gobierno se entrega a ella, con humildad franciscana, con trascendentes resultados los de la Junta patriótica nacional, cuyo origen y tendencias tienen ya muy variadas que la Biblia.

RECIBIR

"La Linterna"?.... Bha!

Es inencontrable que los redactores de la Junta gobiernista, no están en el caso, cuando encuartan semejantes gaimatas y sus teorías en concordancia gramatical ni buen sentido.

Cualquiera asegurará, sin temor de equivocarse, que esos señores de la Junta, cerebro desequilibrado, cuando sin coherencia alguna, y solo por llenar con omnes de palabras sin sentido, las hacen venir al correr de la pluma, convega ó no conveniga.

Si no fuera por esto que tenemos el tiempo tan de sobra para entrar a analizar las innumerables falas, no sólo de reglas gramaticales (ése de idioma), de que adolecen los últimos artículos del colega, si que también les falta hasta los más rudimentarios principios de.... sentido común.

Si les ha puesto en la mollera a los tres escritores y aunque tiemble el Misterio y los lectores se queden en.... bbia, así se lanzan ellos, plus ça change, a enjaretar despropósitos que no falta quien califique de sandeces estupidas.

Pero son.... escritores; y, aunque todos los lectores se queden a secoras, no importa, así dicen *ego sum qui sum*, y adelante con los faros!

Nada importa que haya picar coplero que les cante:

Un amigo que tienes
Ha asegurado
Que con la pluma escribes
Del gallinzo....

no se dan por aludidos y, *ere* que *ere*, siguen matitando a más y mejor la lengua de Cervantes y Montalvo.

Recibirán la consigna de procurar arrojar sombras sobre la reputación de los connotados liberales señores Cueva y Albán Mestanza, y sin encomendarse a Dios ni al diablo, se nos obsequia con sus incoherencias de niño mal criado, disfrazado mentiras gordas que si ellos se traigan, no hay quien digiera.

"Pero qué han de hacer los.... sin meollo.... Si no pueden más!

Ahura, por cierto, no hay quien les dispute el merecido calificativo de.... mactarios; la frase es de filla, pero merecida se la tienen.

Falso lo de que los señores Cueva y Mestanza, pidieran la destitución del Secretario de Relaciones Exteriores.

Falso que los mismos señores se negaran a formar parte en la Junta Patriótica.

Falso, en fin, todo lo que aseguran aconsejado ó inspirado por quien tiene por costumbre mentir para desorientar o pudiendo despertar la confianza del Pueblo, que siempre está con los que les señalamos el mal donde quiera que se encuentre y peña a quien peña.

La explicación lata, terminante, precisa, dada en nuestro número de ayer es el mentís más enérgico que se puede lanzar a la calumnia urdida allá, en las tenebrosidades de una política sin par en el maquiavelismo histórico.

Ahura, para ser periodista y merecer que el público lector sea preciso tener sentido común, un poco de gramática, algo de buena fe, y no mentir descaradamente, por dar gusto al que paga; porque así sólo se gana la indiferencia del uso y.... el desprecio de los demás.

Correspondencia de Pelileo

Sr. Director de EL TIEMPO.— QUITO.

Ya es per demás la paciencia que con el Sr. Arsenio López se ha observado; no por lo que él es, sino por la autoridad que ejerce. Al equivocarme, pues, pintar la conducta de administración y abusos de este señor, no hago otra cosa que, considerado la aléctica situación del pueblo Pelileño, decir, con la verdad que me caracteriza y como lo he hecho en mis dos correspondencias anteriores, en ésta y en otras mil que han de salir, lo heurado y

engañarlo que el Gobierno del Sr. General D. Leonidas se hulla, manifestando en puestos públicos de consideración a hombres sin honor, sin carácter ni convicción política....

Fuertes al Cuzco.

Tantos como los habitantes de este pueblo, del hecho criminoso que actualmente desea apagar, con infurias de Jefe Político, uno uno de los juzgados de este Gobierno,.... y Rofitán a las personas más y de recto proceder hechos de esta clase, más, mi misión propuesta, o de declarar, públicamente, a fin de que el Supremo Gobierno opte por las medidas conducentes al buen régimen de sus subordinados y de otras personas más infelices que nosotros relativamente a la esfera que ocupamos.

Seguro estoy, que en mi primera de éstas días a conocer el injusto y despiadado juicio que versa entre el Sr. López (hijo) y la Señora Zúñiga Vaca con motivo de la sustracción de su hijo de ambos, perjudicando a la segunda en los derechos alimentarios y otras más de los que la Sr. Vaca tiene derecho, ya que sus auxilios ninguno de aquél, ha sabido criarlo y educarlo. Como es de suponer, el Juicio se halla en estado de resolución, máxime cuando el Jefe Político no cuenta con ningún apoyo fehaciente menos que la razón que para estas cosas se requiere. Al efecto, y abandonada la esfera común son publicados incondicionalmente por estos intieros, en los términos siguientes: "Ya venimos vendiendo nuestras almas al diablo por el fin, que hemos de hacer; si no lo damos gusto a D. Arsenio diciendo tal como nos enseñó nos ha de morder como Jefe Político y como Presidente de estas Alhura que está robando de la Comunidad su prebenda de atribuciones.... pero, trancionalmente, nosotros no hemos sabido nada". [Qué cinismo y qué desfachatez, querer hacer a los señores públicos incondicionalmente por estos intieros, es ignorancia—querer malgastar la administración de un Gobierno, indica ignorancia; que reconstituir política contraria a la del actual gobierno, siendo nota y absolutamente conocida, ignorancia ingrata.... pero, resignémonos: las cosas de su peso caen, y cuando caen, al olvido.

Tal es la suerte que ha debido darse por los motivos que apuntados se dio, a hombres tan todo ingratos, como él por ahora Presidente de aguas....

Inconscientemente voy cabida a esta última frase; voy a decir algo sobre este punto.—En qué tiempo, cuando y como fue elegido Presidente de aguas este Señor López? ¿Quién ha autorizado a poner contribuciones, manejar la Comunidad de aguas sin previo asentimiento, o mejor dicho, sin renuncia del propietario nombrado por unanimidad de votal.... Todos estos hechos ó abusos, o responderá el Sr. Comandante Francisco A. Cuesta, quién, es el único que ejerce las atribuciones de tal.—No habla teniendo en cuenta el Sr. López el delito que le espera, en viniendo un recurso de que de quien corresponda, por abrogación de autoridad.—Si, hay algo de fijas en el Sr. López, fijas, fijas y abricando documentos, contratos y otras muchas lita más con el señadismo de Presidente ad hoc.

Corresponsal.

Todos los ESPECIFICOS anunciados en este periódico se encuentran por mayor y menor en la INMEJORABLE

BOTICA DEL GUAYAS.—Quito y en su Sucursal de Latacunga de Molina Bucheli & Cia.

LAS MEJORES MARCAS DE VINOS, LICORES Y CONSERVAS SE ENCUENTRAN EN CASA DE Caamaño Jijón & Co.

Se cumple la ley

El Ministro de lo Interior ha pasado de un oficio al Intendente, ordenándole que, en asocio de su Secretario, el Médico del Cuerpo de Policía y el Jefe de Antropometría, practique una visita a todos los Conventos y Ministerios de esta ciudad, dando previamente aviso al señor Vicario Capitular de la Arquidiócesis.

Las visitas se efectuarán el 12 de este mes, en el orden siguiente: Monasterios de Santa Clara, de la Concepción, del Carmen Moderno, del Carmen Alto, Santa Catalina y San Juan, los conventos de la Merced, Santo Domingo, San Francisco, San Agustín y Compañía de Jesús.

También ordenó que una vez efectuada la visita, comente precisamente en su acta: 1º el nombre y apellido de cada una de las Monjas o Frailes, su edad y nacionalidad; 2º los nombres y los cargos u oficios de las personas adscritas a cada monasterio o convento; y 3º cuantos otros datos estadísticos juzgue conveniente para el conocimiento cabal de tales establecimientos y su mejor administración y conservación en lo sucesivo.

La memoria reservada del exministro Elmore

[De "La Prensa"—Lima toma mos lo que sigue:

ECUADOR Continúa el exministro, y asegura que las cuestiones con el Ecuador tienen carácter de extremo delicado. Recuerda que por el statu quo pactado en 1902, el Ecuador debía ocupar San Pedro, situado en la desembocadura del Aguayco, y el Perú, Santamaría. Quedando en una zona neutral intermedia de 74 millas, que fué para el Ecuador habia avanzado primero hasta Angutera y después hasta Torres Cabanco, existiendo entre éste último lugar y San Pedro una extensión de 20 millas; y que es los avances ecuatorianos son el origen de los hechos de armas que todos conocemos.

Termina en esta parte con la promesa de que el Perú está resuelto a mantener lo acordado en el statu quo de 1902.

COLOMBIA

Según el exministro, el reconocimiento de Estado independiente de Panamá, que el Perú hizo, complicó nuestras relaciones con Colombia, por lo cual, esta nación comenzó a entenderse con el Ecuador, que a su vez se agabó a prestar su aprobación al tratado tripartito.

Para poner término a esas graves complicaciones, se celebró el tratado Lardero-Tanco que mereció la asonada y felicitaciones de Matroquin; un embargo de que posteriormente se ha sabido que no será aprobado por el Congreso colombiano.

Creo el exministro que el gobierno del señor Pardo se le corresponde celebrar nuestros arreglos con Colombia porque nos hace saber que el tratado Pardo Tanco no tiene significación para esa República, puesto que la resolución de los asuntos a él se refiere será posterior al fallo del árbitro español en el litigio Perú-Ecuadoriano, y a su vez el Ecuador

tiene el propósito deliberado de torpedear el fallo arbitral, tanto por abrirse infundadamente desconfianza en el árbitro español, cuanto porque no estima oportuno el último arreglo con Colombia.

ESTADOS UNIDOS

La Memoria reservada del exministro Elmore contiene un párrafo muy importante relacionado con la política que debemos iniciar con los Estados Unidos. Créase el exministro que el Perú debe buscar una amistad íntima, con Norte América que se traduce en el futuro en un apoyo decidido para poder resolver los litigios internacionales de un modo favorable a los intereses del Perú.

Hace referencia el señor Elmore a las concesiones hechas por el Gobierno del señor Román y a las muy importantes de vasta extensión de territorio, otorgadas por el gobierno del señor Calderón a un sindicato americano, compuesto de personas de alta importancia e influencia en los Estados Unidos.

SERVICIO TELEGRAFICO

TRASMITIDO POR EL TIEMPO DE GUAYAQUIL

Guayaquil, 13 La fuerte tempestad que hubo el Domingo en Guamate ha ocasionado grandes derrumbes sobre la línea férrea, entre Guamate y Colombia; en consecuencia regresaron los trenes de pasajeros y carga de Colombia a Quito. Con este motivo no ha llegado el correo de Quito. José Antonio Campos separó de la redacción de "El Telégrafo". "El Tiempo" está publicando adhesiones a la candidatura Franco. "El Semanario Manabita", dice que García combatirá en el poder las exigencias de la Iglesia; que García es un libre pensador y que jamás ha ido a tiempos místicos a adorar.

Sociedad tipografica

Anoche sesionó esta corporación con numerosa concurrencia; y después de aprobada el acta de la sesion anterior, procedió a leer tanto el oficio pasado por los señores signados para la formación del Proyecto de Estatutos de esta Sociedad, como también éstos, constantes de 83 artículos, los mismos que serán discutidos en las sesiones nocturnas de los días lunes, miércoles y viernes, hasta que sean aprobados definitivamente.

El oficio en referencia, dice así: Quito, 13 de Diciembre de 1904

Sr. For Presidente de la Sociedad "Tipografica del Pichicho".—Señor: De acuerdo con los fines que persigo esta reciente asociación y a fin de que el cuerpo que constituye a dicha corporación, hemos redactado el proyecto de Estatutos que sometemos a la discusión y aprobación de la Sociedad. El corto tiempo del cual hemos dispuesto, debido a nuestras múltiples ocupaciones así como nuestra ineficiencia, habrán dejado, indudablemente, muchos vicios, por lo que no acusan, señor, desidia de nuestra parte, pues hemos hecho lo posible para corresponden dignamente a lo elevado del cometido y a lo grandioso de los fines que perseguimos esta Sociedad.

Como tal, aceptado, pues, el proyecto que os presentamos. Lusy Progreso, Miguel Angel Endara.—Cayitos E. Montoya.—Manuel F. Montoya. Nos felicitamos, pues, de que la asociación tipografica marche tan

plena de entusiasmo y animada de tan noble fin; que, indubitablemente, le creará un puesto distinguido entre las asociaciones del país.

CARLOS R. VARAS

Este cumplido caballero, representante de la Casa importadora del señor MIGUEL G. HURTADO, de Guayaquil, ha venido a hacer una situación difícil en el comercio, por los precios excesivamente equitativos a que ofrece el variado surtido de mercancías selectas que ha traído, y que tiene de venta, en la casa del señor Ignacio Baca, Plazuela del Teatro.

Desde hace algunos días se nota la extraordinaria afluencia de jente que concurren diariamente, a establecerse contemplando la serie de combinaciones COMME IL FAUT y caprichos trajes para señoras, vistias y accesorios al Teatro.

Proximamente nos ocuparemos, con detalles de la novedad del día

CRONICA

Una partida de nuestro afable amigo Sr. D. Rafael Nartáez R., se halla gravemente enferma con un acceso de bronquitis. Hacemos votos por su pronta mejoría.

Un cierto Jefe de Sección del Ministerio ha faltado un mes al desempeño de sus deberes por hallarse perseguido por los diablos amigos que circundan el trono de Baco. Y lo maravilloso es que para este no hay descuentos ni pampalinas, a pesar de ser poco menos que inepto y de haberse gastado cosa de \$ 400 de los fondos pertenecientes al Oficio.

Qué feliz.....D. Debe de ser su chupa.

Se ha ordenado el pago del pasaporte expedido a favor del Teniente Coronel don Augusto Paz Gudiño, quien marchó a Ambato en Comisión del servicio.

Aunque se ha dispuesto el pago de alquiler de bajeos, al señor Teléforo Cardenas; bajeos que fueron ocupados para la comisión que marchó al mando del Subteniente Zurita a Limón y Zapotal en persecución de bananeros, el mes de Noviembre último.

Dispúese que se despache libres de derechos de la Aduana de Guayaquil, gran cantidad de medietas de piñón, que llegaron últimamente para la construcción del Colegio de la Providencia de esa ciudad.

El Gobierno ha pedido, por medio del Banco Comercial y Agrícola, cuatro mil latas de fóloro, marca "Vajacán".

Llevará cada cajita una faja de papel de los colores amarillo, azul y rojo, en listas onduladas, con la siguiente inscripción: "Gobierno del Ecuador.—Estatuto de fósforos". Esta faja irá colocada de tal manera que al abrir la cajita se vea impensadamente.

En la carrera "Chimborazo", (San Diego) los celadores de Policía tienen los costumbres de temerarse a durmir cuando largos son en las veredas, obstruyendo el libre tráfico.

Anoche cambiaron el kino; no dormían, se dejaban dormir al vecindario dando serenatas y cantando a las veintea muestras. Y como de paso se dudó, desde que se trataban los cochinos del señor T. Bar, esa noche se ha sentido convertido en un faurol, los transeúntes se emborbandan de lo do hasta las pantorrillas.

Avistamos estos desgraciados a que corresponde enmendados. El Sr. Director de Cárcel ha pedido cincuenta varas de paño azul para confeccionar uniformes de los Guardiares, fundándose en que el Reglamento de la Penitenciaría ordena que deben llevar un uniforme que los distinga de los reclusos y de más individuos encerrados en ese Establecimiento; así como también para evitar la peligrosa confusión que resultaría entre éstos y aquéllos en caso de una evasión. Mi vez se ha pedido lo mismo; pi será más feliz

Cigarrillos PROGRESO

PREVENCION A LOS CLEENTES DE ESTA ACREDITADA MARCA

Para evitar que sean sorprendidos con falsificaciones se les llama la atención sobre las siguientes especialidades de esta marca. La forma exigida del cigarrillo que le da la elaboración a máquina, muy distinta del que se hace a mano, que es redondo.

La manera como están terminados sus extremos; y La calidad superior y especial del papel y de la picadura que emplea. Quito, Abril 10. de 1903.—B 37.

PARA AÑO NUEVO

Habiendo comprado la Empresa de Cables LA VICTORIA, pongo a disposición del público, ofreciendo mejoraría en todo para cumplir exactamente sus compromisos y que a la vez haya economía y elegancia.

Los viajes a San Antonio, Pomasqui y Cotacachi, algunos con la regularidad de antes. La tarifa que regirá desde el 1º de Enero de 1905, es la siguiente: DIAS ORDINARIOS

Table with 2 columns: Route and Price. Includes Landau extra con pareja chilena, Milor, Victoria, and DIAS FERIADOS.

Para encuentros a los Omaguas y Bajiños que vienen del Sur, se prepararán el coche que desee, pudiendo avisar al interesado la hora de llegada porquísima Empresa esta en conexión con la de transporte.

Ayer fué conducido a la Policía José Luis Mogollón, por estar profufo del hogar paterno.

Jorge Enriquez andaba ayer vendiendo un sombrero sin la respectiva matrícula de tal, y fué conducido a la Policía.

El Gobierno ha comprado al Sr. Manuel Velasco Palanco 13,950 kilos de cebada en trescientos noventa sacos, para la manutención de los caballos del "Ejército Yaguachi", en el presente mes.

AVISOS

Gran suceso!

Las elegantes están de pláceme! Acaban de recibir un extraordinario surtido de sombreros para señoras y señoritas: "Ymperials", "Pastora de Hungria", "María Teresa", "Pompador", etc, etc.

También llegaron los paraguaitos de estación. Dicción.—Plazuela del Teatro, casa del señor Ignacio Baca n. CALOS R. VARAS

Alvarado & Bizarra COMISIONISTAS. Dedician su especial atención a despachos de Admas. CABLE. ALBARRAN-GUAYQUIL

El suscrito, dueño de la empresa de coches "LA VICTORIA", para en su movimiento de público, que la tarifa por el alquiler de sus coches, será desde el 1º de Enero próximo las siguientes:

Table with 2 columns: Route and Price. Includes Landau a las horas, Victoria, Landau a hora, Vinosas, and Empresa cuenta además con magníficos coches de viaje.

JOSE A MARCOS AGENTE CONSIGNATARIO

Fuere en conocimiento de sus la, vorecedores que desde esta fecha, ha trasladado su oficina de consignaciones a Colla, donde puede atender con la misma puntualidad y esmero que en Guamate. Guayaquil Octubre 27.

Endara & Miño, SASTRES Y COMERCIANTES,

ofrecen a su numerosa clientela un magnifico y variado surtido de casimires importados directamente de las mejores casas de Europa.

El trabajo de corte y confección será esmerado, y el cumplimiento en sus compromisos, puntual y efectivo.

Su establecimiento se halla situado en la casa de D. Ignacio Salvador, N° 73, letras A, B, C.—Teléfono N° 134

GRAN ZAPATERIA

La Elegancia de FRANCISCO O'LEOD Ofrece a la culta sociedad quiteña un variado y selecto surtido de calzado para caballeros, señoras y niños, trabajado con los mejores materiales pedidos directamente a Europa y E.E. U. de América.

Se froba sobre medidas todo clase de zapatos y sus formas son las de última moda; contando para su ejecución con las mejores operarias de la Capital Carrera de Bolivia, Casa del señor Pastor Tinjoro, letra A. Quito, Diciembre 4 de 1904.

ARRIENDO

un buen departamento alto de mi casa situada en la Carrera Pereira (Loma chica). Consta de ocho habitaciones elegantemente construídas y que reúne todas las condiciones higiénicas apetisibles: Tiene, además, dos clases de aguas, una de vertiente u termal, y la otra dulce, o para beber; un baño de natación, extenso huerto y excomio; en suma, presta toda comodidad. Lo mejor pa a convenirse de la realidad, es ver!

Para estipular el precio, se me hallará en la referida casa ó en mi establecimiento de sastrería.

B. N. PALMIÑO. Toma de Port Arturo por los japoneses.

Por motivo de ser un tanto de los establecimientos, al fin de la guerra, el Sr. J. Label D'Arcy, cerró su negocio, por lo que queda a disposición de quien pueda interesar que se le envíe con la dirección, que se le señalan Mercedes Pura en el presente. Quito, 7 de Diciembre de 1904 Im

IMPORTANTE PREVENCIÓN DE LA ACREDITADA FABRICA A VAPOR DE CIGARRILLOS "EL PROGRESO"

La imitación de sus cajillas y el amparo que buscan asimilando su recomendado nombre algunas fábricas de cigarrillos establecidas en Guayaquil y Quito, le hacen proveer á sus clientes que, para garantizar su legitimidad cada cigarrillo lleva un timbre de firma epíptica con la inscripción de "Fabrics a vapor "El Progreso".

Guayaquil, Octubre 29 de 1904.—6 m.

Esclavos del Estómago!

El que no puede comer sin sentir peso, dolor, llenura, sofocación, acidez en el estómago y otras molestias, no es un hombre libre sino un esclavo del estómago.



Marca de Fábrica.

El remedio que cura y evita "agruras", llenuras, indigestiones, dispespsia en todas sus formas, y que por consiguiente emancipa los esclavos del estómago, se llama

Pastillas del Dr. Richards

Estas pastillas son digestivas, antisépticas, tónicas. NO SON PURGANTES. Transforman el estómago de tirano en sirviente. Con la salud devuelven al paciente fuerzas, carnes, buen color y buen humor.

"Las Pastillas del Dr. Richards dan vigor y firmeza al estómago, intestinos, corazón y cabeza."



Marca de Fábrica.

Pésese Vd. antes y después de tomarlas.
DR. RICHARDS DYSPEPSIA TABLET ASSOCIATION, NEW YORK.

GRANULADO de OVO al GRAGEAS

LECITHINE BILLON

MEDICACIÓN FOSFORÉA

que ha dado los mejores resultados en todos los ensayos hechos por las celebridades médicas francesas y en los hospitales de París contra las Enfermedades siguientes:

- NEURASTENIA, TRABAJO EXCESIVO, CONVALESCENCIA, RAQUITISMO, ESCROFULAS, DETENCIÓN DE CRECIMIENTO, CLORO-ANEMIA, FOSFATURIA, DIABETES, ETC.

F. BILLON, Farmacéutico,
48, rue Pierre-Charron, 46
PARIS

Deposito en Quito y BOTICA NACIONAL de MARIANO C. BARRIGA



OCULISTA

El suscrito Oculista, y Ocular Dentista, anuncia á su distinguida clientela la próxima llegada de un selecto arsenal de instrumentos de cirugía y electricidad.

Tiene de venta toda clase de lentes finísimas, para la vista, y coloca ojos artificiales con la mayor aceptación. Toda operación es ejecutada con el mayor esmero, es exactamente en ojos.

Baratura de trabajos de puente y corona [re dentisteria] sin paladares. Dentaduras completas a precio m s bajo que nunca se ha visto. Cura radical de las enfermedades de la boca.

La instalación electro-terápica de altas tensiones y altas frecuencias está notablemente en gran apogeo con éxitos positivos contra diversas enfermedades nerviosas, casi incurables por otros medios.

Consultorio intersección de las carreras Guayaquil y Mejía esquina de las herencias de Sr. Agustín, casa de la Sra. Concepción A vares via. de Villavicecio. Quito. N bre. 5. e 1904.—6 m. N SAENZ

La Zarpaparrilla del Dr. Ayer

es un tónico maravilloso. Limpia, purifica y enriquece la sangre, esclavo del sistema los venenos y comunica vigor á los nervios.

- La Sangre se Enriquece, Los Músculos se Ponon Fuertes, Los Nervios Cobran Vigor, y se Rebosa Salud.

Zarpaparrilla es solamente uno de una docena de ingredientes de que está compuesto este remedio maravilloso. Cada medicina está llamada á ejecutar un gran trabajo en un sentido. Pero esto no sucede de los demás Zarpaparrillas.

Porque solo es verdad de la del Dr. Ayer.

No es dejesis sobreponer ó engañar por alguien que con urgencia os recomiendo alguna nueva Zarpaparrilla de la que nada sepa.

Preparado por el Dr. J. C. Ayer & Co., Lowell, Mass., U.S.A.

Se necesita e esto Oficina un ejemplar del primer tomo de la Historia del Ecuador por el Dr. González Suárez; la persona que lo quiera proporcionar obtendrá buen precio. Quito, Octubre 29.

NINGUN REMEDIO conocido hasta hoy no ha obtenido tanto éxito en Francia ni en el Extranjero como EL ESPECTICO BÉJEAN. El Podólogo Francés y Curativo de la GOTA y de todas las AFECIONES REUMATISMALES AGUDAS y CRÓNICAS. 48 HORAS basta para apagar los ardores los más violentos sin temor de trasladar el mal. Envío franco de la Noticia sobre pedido. Impresa principal: A. BÉJEAN, Farmacéutico, 12, RUE MONTMARTRE y 26, PARIS. En Quito: BOTICA BARRIGA y MARIANO C. BARRIGA

Vigorizador de la vida

AFRODISIACO DEL DR. BRANDE PARA HOMBRES DÉBILES Y NERVIOSOS REMEDIO INFALIBL para la curación de la Impotencia al Derrame y Strabismo y toda clase de desarragos producido por EXCESSOS SEXUALES durante la juventud ó la vejez. Este específico curará sin embargo fallado todos los demás remedios, y es el único medicamento que cura todos los casos de Debilidad del sistema nervioso, impotencia parcial ó total, prostración nerviosa, concusión, espermatorrea ó derrame seminal.—Cura la debilidad en el organismo, como falta de vitalidad, y enfermedades en los órganos genitales.

Este específico es para uso interno. Obra como calmante y devuelve prontamente al enfermo la salud del cuerpo y del espíritu comunmente fuerza y vigor, revive las funciones orgánicas y enta especialmente el sistema nervioso, disminuyendo gradualmente y cesando por último la excitación general que suele acompañar en estos casos. En muchos de ellos los riñones, disminuyendo gradualmente vuelven á funcionar regularmente; los derrames, ya sean voluntarios ó prematuros se contienen y se reducen las partes genitales. Sobre éstas y sobre el sistema nervioso obra constitucionalmente este específico. Es un remedio infalible en todos los casos.

En la medicina se hallará de venta en todas partes del mundo por los primeros comerciantes de drogas y boticarios. Dirija y las cartas de consulta á la dirección que sigue y solamente el médico consultado o v rá y las guardará estrictamente privadas.

BRANDEY CA QUIMICO NUEVA YORK, U. S. A. Quito, 13 de Julio de 1903.—(1 año).

ZAPATERIA LA JUVENTUD DE QUITO



En este acreditado establecimiento situado en la Carrera Venezuela, casa del Sr. Bolívar. Pe. na N.º 87 E. P. encontrará constantemente el público un elegante surtido de zapatos para hombres y señoras, trabajado con suma esmero y que gido materia.

Se tr baja también sobre medida al gusto del interesado y con la mayor puntualidad á precios módicos.

Rosendo Guerrero S. Julio 1 de 1904 Gin.

Contra la BUBONICA

En la "Ferretería y Plomería" establecida bajo los alto de la casa de la señora Valentín en Enriquez viuda de Yépez, carrera de Ibarra aquí una cuadra antes de la Plaza del Teatro) acaban de llegar los siguientes artículos:

Excusados de porcelana, servicio completo, con válvulas, último modelo, listos para calentar; los hay de varios sistemas y precios.

Tubería de hierro, el diámetro interno de un 4 de pulgada trig esa, de 3 de 3/4 de 1, de 1 y 1/4, de 1 y 1/2, de 3, de 4, de 5 y de 6 pulgadas. Estos tubos son adecuados para poner agua en las casas, recibiendo después de los techos y los excusados.

Bombas de mano para rogado de jardines y para levantar el agua hasta la altura de 40 varas.

Trampas para patios, sistema sifón letrina; de varios diámetros, á precios muy baratos.

Sifones para lavaderos de cocina con tapones de bronce, al infinito precio de diez sueres

Zinc en planchas, de todo número.

Libros para contabilidad superior. (Diario, Mayor y Caja) precio quatrimestre.

Silletes de dobles, sistema americano.

Muebles de Viena varias clases, á precios los más bajos de la plaza. Trapes de Bruselas de á \$ 3.40 á 2.40 los de 3.40 á 3, y corriente calidad á \$ 1.80.

ATENCIÓN:

Las personas que deseen librarse de los trabajos de colocación de tubería, excusados & c. pueden entenderse con el señor Miguel Ortiz, quien cuenta con un entendido mecánico para esta clase de trabajos. Al señor Ortiz se le puede ver en la misma "Ferretería y Plomería", Carrera de Guayaquil N.º 95, letra C, una cuadra antes de la Plaza del Teatro, casa de la Señora Valentina Enriquez viuda de Yépez. Quito, Junio 30 de 1904.—3 m.

CONSULTORIO MEDICO QUIRURGICO DEL DOCTOR HELIODORO VALENCIA

En la calle de la Compañía, casa del que fué Dr. Pablo Hereros, en conteno á el público, instalado este bené co factor de la salud.

Este consultorio cuenta con un buen número de aparatos que tan útiles son al médico y al enfermo para evitar errores de diagnóstico y conseguir el buen éxito que la ciencia suele proporcionar.

Además el público, con ará con la abnegada puntualidad en la asistencia á domicilio, sin distinción de personas, ni elección de horas ni distancias.

Se reciben consultas desde las 12 m. hasta las dos p. m.; y CONSULTAS GRATIS para las personas indigentes de 2 á 3 p. m.

Cartera García Moreno N.º 63. Quito, Noviembre 17 de 1904.—15 e.